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SUPREMA CORTE DE JUSTICIA DE LA NACIÓN 

Judicatura pide pruebas a PGR. La queja que presentó la Procuraduría General de la República (PGR) en contra del 
juez Efraín Cázares López, por el caso conocido como michoacanazo, carecía de pruebas, por lo que el Consejo de la 
Judicatura Federal (CJF) solicitó le aportaran los datos que sustentarán su inconformidad. Según informó Arturo 
Chávez, procurador general de la República, la queja contra el juez se promovió desde el 29 de septiembre pasado, pero 
no fue sino hasta la semana pasada cuando la PGR envió las pruebas que considera que sustentan el desempeño 
irregular del juez, en particular en casos como el de la suspensión que le otorgó al diputado Julio César Godoy Toscano y 
que le permitió tomar protesta como legislador. En las últimas semanas, el ministro Guillermo Ortiz Mayagoitia, 
presidente del Consejo de la Judicatura Federal y de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), se abstuvo de 
decidir si admitía o no el trámite de la queja promovida por la Procuraduría General de la República para dar tiempo a 
que se presentaran las pruebas, que ahora revisará con detenimiento. (EL UNIVERSAL, P. 14, CARLOS AVILÉS) 

 

 

 

INSTITUTO FEDERAL ELECTORAL 

El reto, blindar al IFE: Álvarez Icaza. Rumbo a los comicios de 2012, cuando se elegirá Presidente de la República, 
128 senadores y 500 diputados federales, el desafío consiste en blindar el sistema electoral mexicano, afirmó Emilio 
Álvarez Icaza Longoria, ex ombudsman capitalino. Dijo que el blindaje del sistema electoral es vital para asumir los 
riesgos de la nueva agenda. Consideró que el proceso de selección de los tres nuevos consejeros electorales del Instituto 
Federal Electoral (IFE) constituye una extraordinaria oportunidad para recuperar la confianza ciudadana en el Instituto, 
que se fundó bajo tres pilares fundamentales: autonomía, ciudadanización y profesionalización. Desde su óptica, se 
requiere recuperar y fortalecer la confianza de la gente en las elecciones y en la autoridad electoral. Por último, insistió 
en la necesidad de avanzar en el proceso de fiscalización electoral para tener mecanismos más eficientes. (EL 
ECONOMISTA, P. 48, ROLANDO RAMOS) 

Hay confianza en boletas electrónicas en México. Luis Zamora Cobián, presidente de la junta local del Instituto 
Federal Electoral (IFE), afirmó que el uso de las boletas electrónicas generaría más confianza en los electores y en la 
sociedad de México. Dijo que el utilizar ese mecanismo disminuye costos, además de que transparenta resultados y por 
tanto los hace confiables, por lo que se prevé que en las elecciones de 2015 pueda ser utilizado el sistema por primera 
vez. “Se habla de la posibilidad para 2015 y que pudiera existir en 2012 en algunos municipios o localidades, en donde se 
pueda pilotear su uso en un proceso electoral”, señaló. (DIARIO DE MÉXICO, P. 7, DE LA REDACCIÓN) 
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INFORMACIÓN ELECTORAL DE LOS ESTADOS 

Baja California Sur 

Sin alianzas, el PRD puede ganar la elección en BCS, dice Rueda. Luego de afirmar que no existe la intención 
del Partido de la Revolución Democrática (PRD) de romper la alianza electoral con los partidos del Trabajo y 
Convergencia en Baja California Sur, José Antonio Rueda, delegado del Comité Ejecutivo Nacional del sol azteca en la 
entidad, afirmó que su partido puede ganar el proceso electoral en la entidad sudcaliforniana sin la necesidad de ir en 
alianza con el PT o Convergencia, donde habrá de renovarse la gubernatura de la entidad, cinco alcaldías y 16 
diputaciones de mayoría relativa del Congreso local. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 14, PEDRO JUÁREZ MEJÍA) 

Distrito Federal 

Desacata IEDF la resolución de tribunales. El Instituto Electoral del Distrito Federal (IEDF), órgano encargado 
de ser garante de la legalidad en la elección de Comités Ciudadanos y Consejos de los Pueblos Originarios 2010, ha 
desacatado mandatos judiciales de manera reiterativa. En al menos dos casos distintos, el órgano colegiado se ha negado 
a atender fallos dictados por el Tribunal Electoral del Distrito Federal y Juzgados de Distrito relacionados con el servicio 
profesional electoral. Se trata de la reinstalación de un ex funcionario y el nombramiento de otro a un cargo de mayor 
jerarquía, que en las instancias superiores demostraron que sin motivo alguno, afectaron su desarrollo laboral.(LA 
CRÓNICA DE HOY, P. 16, JONATHAN VILLANUEVA) 

Estado de México 

Es el “inicio del fin” del PRI en Edomex: Ebrard. Marcelo Ebrard, jefe de gobierno del Distrito Federal, estuvo 
ayer a unos pasos de la puerta principal del edificio de gobierno del Estado de México, justo en la Plaza de los Mártires, y 
ante cientos de simpatizantes advirtió que “llegó la hora” de la transición en la entidad. “Hoy es el principio del fin del 
gobierno priísta en el Estado de México. Hoy es el principio del fin para los priístas aquí”, declaró durante la 
concentración. Ebrard fue el principal orador del mitin que organizó el PRD estatal para repudiar la llamada “Ley Peña”, 
que desapareció las candidaturas comunes en la entidad. (EL UNIVERSAL, P. C1, SARA PANTOJA) 

Traición al PRD, aliarse con el PAN: López Obrador. Andrés Manuel López Obrador, ex candidato presidencial, 
estuvo ayer en Texcoco y Chicoloapan, Estado de México, donde reiteró que constituye una traición al PRD buscar una 
alianza con el PAN para la elección de gobernador en esa entidad. Reiteró que los que quieren aliarse al PAN son quienes 
deben abandonar el PRD y que no es la cantidad de gente que acude a los mítines lo que da fortaleza, sino la calidad de 
personas y que están claros en que no pueden hacer alianza con un partido contrario a sus principios. (LA CRÓNICA DE 
HOY, P. 6, DE LA REDACCIÓN) 

 

 

 

 



RESUMEN
DE INFORMACIÓN NACIONAL
______________________________________________________________________________________________   
LUNES 18 DE OCTUBRE DE 2010 
 

 

Coordinación de Información y Medios  
3 

FUENTE: http://www.trife.gob.mx/todo2.asp?menu=13 

Guerrero 

Líderes del DIA asistieron al registro de Aguirre Rivero. Jesús Ortega Martínez del PRD, Luis Walton Aburto 
de Convergencia, Ricardo Cantú Garza del PT, líderes nacionales de los mencionados partidos, y Manuel Camacho Solís, 
coordinador nacional del DIA, asistieron al registro, ante el Instituto Estatal Electoral de Guerrero (IEEG), del senador 
con licencia Ángel Aguirre Rivero como candidato de la coalición “Guerrero Nos Une”. Ante el Instituto Electoral, el 
aspirante de la coalición “Guerrero Nos Une” (PRD, Convergencia y PT), asumió el compromiso de conducirse en el 
marco de la legalidad. “Haremos todo lo que esté a nuestra alcance para que el proceso se desarrolle en armonía”, 
aseguró. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 11, MAR HORACIO RAMOS) 

Nuevo León 

El PRI impulsa el proceso para renovar comisionados ciudadanos electorales. El grupo legislativo del PRI 
impulsará a partir de hoy el proceso para renovar a la mayoría de los comisionados ciudadanos electorales mediante la 
aprobación, en las comisiones de dictamen legislativo, de la convocatoria pública para elegir a tres nuevos propietarios y 
dos suplentes. Héctor Gutiérrez de la Garza, coordinador de los diputados del Partido Revolucionario Institucional 
(PRI), advirtió de la importancia que tendrá este proceso, pues la configuración ciudadana de la Comisión Estatal 
Electoral (CEE) es la mejor garantía para la vida democrática en nuestra entidad, dijo. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 14, 
DAVID CASAS) 

 

INFORMACIÓN RELEVANTE 

Los Pinos pide más para alta burocracia. El gobierno federal plantea para 2011 una disminución de plazas en 
ramos administrativos, pero sólo en los niveles más bajos, sin tocar a la alta burocracia, de acuerdo con un estudio del 
Senado de la República. El número de puestos en los altos mandos se mantiene y en algunas secretarías incluso 
aumenta, según los datos preliminares del Instituto Belisario Domínguez del Senado. En principio, el gobierno propone 
crear una plaza más de secretario de Estado para otorgar ese nivel a la Consejería Jurídica de la Presidencia; así, 
pasarían de 18 a 19. En el informe se detalla que en la administración pública crece la tendencia de crear cargos 
"homólogos" y áreas "adjuntas", que incluso superan a las plazas titulares. (EL UNIVERSAL, P. 1 Y 18, RICARDO 
GÓMEZ) 

Matan en Chihuahua a un dirigente local. El presidente seccional del municipio de Práxedis G. Guerrero, en el 
Valle de Juárez, Chihuahua, que había demandado seguridad, fue ejecutado la noche del sábado en una vivienda de 
Ciudad Juárez. Se trata de Rito Grado Serrano, de 59 años, coordinador de la comunidad del poblada de El Porvenir. 
La Fiscalía General del estado dio a conocer que en el ataque también murió Rigoberto Grado Villa, de 37 años, hijo del 
funcionario. Carlos González, vocero de la instancia, señaló que se iniciaron ya las investigaciones. (REFORMA, P. 11, 
STAFF) 

Las huellas de los paramilitares. Legisladores y organismos civiles están convencidos de que, más que una guerra 
entre cárteles, lo que se presenta en el país es una "limpieza social". Ricardo Monreal Ávila, senador del PT, afirmó que 
esos grupos actúan con complicidad, reconocimiento o tolerancia del Estado.  El Senado solicitó al Centro de 
Investigación y Seguridad Nacional informes sobre los que denomina "escuadrones de la muerte". El Frente Nacional 
contra la Represión apuntó que de las personas asesinadas en Ciudad Juárez en dos años, más de la mitad fueron 
pandilleros. 
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El martes 12 de octubre, 11 policías de Sinaloa fueron atacados a tiros mientras patrullaban por una carretera a las 
afueras de Culiacán. Ocho murieron y tres resultaron heridos. Al día siguiente, en Chihuahua, el Jefe de custodios de la 
penitenciaría local y sus cinco escoltas fueron asesinados minutos después de concluir labores. Ninguna autoridad ha 
relacionado un hecho con el otro, pero el único vínculo probable encamina por vez primera a uno de los poderes del 
estado a reconocer lo que hasta hoy ha negado el gobierno federal: la participación de grupos paramilitares en la guerra 
contra el narco. (EL UNIVERSAL, P. 1 Y 4, IGNACIO ALVARADO ÁLVAREZ) 

Hacen “Zetas” suyo negocio de piratería. Los Zetas han diversificado sus actividades y en al menos cuatro 
entidades han incursionado en el control de la piratería. En Chiapas, Veracruz, Tabasco y Puebla los vendedores de 
material apócrifo han sido visitados por este grupo delictivo y los obligan a vender el material de “Producciones Zeta”. 
Mientras que en Veracruz, según algunos afectados, se acercó gente con la que no habían tenido contacto para 
informarles que después de casi siete meses se reactivaría el cobro de cuotas por seguridad, lo que les permitiría seguir 
trabajando en la venta de productos como compactos piratas de música y películas, así como ropa y calzado. 
(REFORMA, P. 22, REFORMA/STAFF) 

Familiares exigen con una marcha la aparición de 20 michoacanos. "Jesús, en ti confiamos para que 
vuelvan", rezaba la manta que ayer encabezó al contingente de poco más de mil personas que marcharon por el centro 
de Morelia en demanda de la aparición con vida de los 20 michoacanos que fueron secuestrados en Acapulco, el 30 de 
septiembre pasado.  Portando playeras y globos blancos, el contingente integrado por una gran cantidad de niños, 
mujeres embarazadas, ancianos con bastón y familiares en general, caminó ayer por la mañana en silencio por el primer 
cuadro de la capital michoacana, desde el monumento a Morelos hasta la Catedral, avanzando por Acueducto a la 
avenida Madero. (EL UNIVERSAL, P. C9, ELLY CASTILLO) 

Divide a priístas reducir el IVA. La discusión sobre la posibilidad de reducir o mantener la tasa del IVA generó 
división entre los diputados federales del PRI y entre sus bancadas. De acuerdo con fuentes de la dirigencia priísta, 
Manlio Fabio Beltrones, coordinador en el Senado, se negó a fijar una posición a nombre de su bancada. 
Aseguraron que el legislador pidió tiempo para analizar formalmente el tema del IVA, ya que su grupo parlamentario no 
ha tomado un acuerdo al respecto. "La posición de Beltrones es que no tiene la autorización de los senadores para tomar 
una definición sobre la tasa del IVA. Por eso pidió que se reúnan los equipos económicos de diputados y senadores para 
analizar el tema", relató uno de los diputados. Por otro lado, de acuerdo con los dirigentes consultados, Beltrones pidió a 
los gobernadores valorar otras posibilidades para conseguir ingresos extraordinarios para los estados y mantener la 
decisión política de reducir el IVA de 16 al 15 por ciento. (REFORMA, P. 9, CLAUDIA GUERRERO) 

Prevén llegada masiva de dinero. BBVA-Bancomer anticipó que podría haber una intensa entrada de capitales a 
México, por el diferencial de tasas ante la consecuente búsqueda de rentabilidad, con las consiguientes presiones 
apreciatorias del tipo de cambio y de freno de la inflación. Ello daría mayor margen de maniobra para que el Banco de 
México (Banxico) prolongue la pausa monetaria hasta mediados de 2012, estimó el grupo financiero. Scotiabank indicó 
que debe existir preocupación por la forma adecuada en que deberían manejarse los posibles efectos que esta abundante 
liquidez mundial tendría sobre nuestra economía. Por su parte, el Banco de México se abstuvo de opinar respecto de la 
conveniencia o sostenibilidad de dicha liquidez mundial, en un contexto de pesimismo económico global. (EL 
ECONOMISTA, P. 1 Y 11, LEONOR FLORES) 

Pierde México con producción minera. El gobierno mexicano sólo ve pasar los beneficios del "boom" de la 
producción de oro, plata y otros minerales debido al esquema de pago de derechos por las concesiones mineras. Las 
empresas de este ramo en el país no pagan al gobierno regalías en función del valor de lo que producen, como lo hacen 
las que operan en otras naciones.  
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En México sólo pagan el derecho a la minería que, dependiendo de la vigencia y el área física de la concesión, puede ir de 
los 5 a los 100 pesos por hectárea. Como consecuencia, en 2009 el gobierno recibió apenas mil 746 millones de pesos 
(equivalentes a 140 millones de dólares) por este derecho, según la Secretaría de Hacienda. Este monto representa el 
1.7% del valor de la producción minero-metalúrgica de ese año. En Chile, Perú, Argentina y Brasil, las mineras pagan 
entre 3 y 5% del valor de los metales y minerales que sacan de la tierra para vender en el mercado. (REFORMA, P. 1, 
KARLA RODRÍGUEZ) 

En política aún falta equidad. El empoderamiento político de las mujeres es aún un reto que prevalece en la 
sociedad mexicana, donde el género femenino se enfrenta a grandes desventajas competitivas que le impiden avanzar en 
condiciones de igualdad con los varones, consideró el Instituto Nacional de las Mujeres (Inmujeres). Prueba de ello es 
que de los 2 mil 459 municipios del país, sólo 5% están representados por una mujer. Mónica Orozco Corona, directora 
general de Evaluación y Desarrollo Estadístico de Inmujeres, comentó que actualmente en la Cámara de Diputados la 
representación de mujeres asciende a 27% y, en el caso de los congresos estatales, los números las ubican en 22% de los 
escaños. En la Cámara de Senadores las cifras son similares, ya que sólo 22% del total de legisladores en Xicoténcatl son 
mujeres. En lo que se refiere a la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), “no alcanza ni siquiera 20%”, aseguró 
la funcionaria federal. (EL UNIVERSAL, P. 17, MIGUEL ÁNGEL SOSA) 

No metemos las manos por nadie: PRD. Jesús Ortega Martínez, líder nacional del PRD, aseguró que en el caso del 
diputado perredista Julio César Godoy Toscano el sol azteca no va a “meter las manos por nadie” y le pidió al legislador 
michoacano que se presente ante los jueces para aclarar su situación. Aseguró que la gran mayoría de sus diputados en 
San Lázaro comparten su opinión. (EL UNIVERSAL, P. 14, HORACIO JIMÉNEZ) 

Senado afinará agenda con FCH. Felipe Calderón Hinojosa, presidente de la República, se reunirá hoy con cuatro 
de los seis coordinadores parlamentarios del Senado en Palacio Nacional. Por primera vez mantendrán un diálogo 
directo para diseñar una agenda legislativa prioritaria y las reformas pendientes en esa soberanía, como la reforma 
política, la creación del mando único para las policías, el fuero militar y una relacionada con los órganos reguladores. 
Manlio Fabio Beltrones, presidente del Senado, pidió al Ejecutivo federal que el diálogo de este día “sea franco y sin 
dobles intenciones”, y se traduzca en la definición de una agenda que dé resultados a la sociedad en temas como la 
inseguridad y el desempleo.(EL UNIVERSAL, P. A19, ELENA MICHEL) 

 

 


